



DICCIONARIO GALLEGO

Felipe Lorenzo del R o

INTRODUCCIÓN

amp.significadode.org es un proyecto de diccionario abierto que, a parte de poder consultar significados de palabras, ofrece además a sus usuarios la posibilidad de incluir nuevas palabras o matizar el significado de palabras ya existentes en el mismo. Como es comprensible este proyecto sería imposible de llevar a cabo sin la estimable colaboración de la gente que nos sigue en todo el mundo. Este e-Book, por tanto, nace con la intención de rendir un pequeño tributo a todos nuestros colaboradores.

Felipe Lorenzo del Río ha contribuido al diccionario con 4 significados que hemos aprobado y recogido en este pequeño libro. Esperamos que al lector le sea de mucho valor y si le resulta útil o quiere formar parte del proyecto no dude en pasarse por nuestra web, estaremos encantados de recibirle.

Grupo de Trabajo

amp.significadode.org

meus

En origen es el adjetivo y pronombre posesivo latino, meus mea meum, (masculino, femenino y neutro), que en castellano evolucionó a mío y en gallego y catalán a meu, en plural meus, míos. "Adiós ríos, adiós fontes,/ adiós regatos pequenos,/ adiós vista dos meus ollos,/ non sei cando nos veremos," decía nuestra Rosalía.

nocello

Por si no ha quedado claro lo que dice nuestra lechuza o nocello es el tobillo

parruliña

Qué palabra más bonita nos ha puesto en el candelero el compañero anónimo, supongo que gallego por la expresión utilizada: ¡Ai, miña parruliña, canto te quero! Quiero pensar que parruliña es un diminutivo cariñoso de parrula, femenino de parrulo. Y quiero pensar que parrulo es un diminutivo de parro, que por mi tierra asturleonese también significa pato silvestre. También se dice así a los niños que, por su modo de andar al principio, se asemejan a los patos. Parruliño en gallego, también significa, inocente, sin malicia, tonto, tontuelo, tontín, como los niños y por eso la palabra irradia cariño hacia las personas más queridas.

pavía

Ciudad del norte de Italia de algo más de 70.000 habitantes, ligada a la batalla de Pavía en el primer tercio del siglo XVI en la que Carlos V derrotó y apresó al rey francés Francisco I. En mi tierra asturleonese alistan también llaman así al fruto y a la planta prunus pérsica, también llamada melocotonero (malus cotonus, manzana algodónosa) o duraznero (durus ácinus, de piel dura) y con una infinidad de nombres.